
平成 30 年度 三田市人権を考える会 志手原地域部会研修会 

 アンケート集計結果 

回答していただいた方 ９7 名 

◆あなたの所属される組織     

区・自治会 老人会 婦人会 ＰＴＡ 学校関係 その他 

72 15 3 1 4 2 

◆あなたの年代        

１０代 ２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 70 代以上 無回答 

0 1 0 6 20 37 33 0 

◆あなたの性別  

男性 女性 

61 36 

◆講演に関して   

よく理解できた まあまあ理解できた あまり理解できなかった  無回答 

73 10 1 13 

 

♥アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。 

 



◆「研修会の感想」について 

・ 涙が止まらなかった。 

・ 大変良かったです。ありがとうございました。一日一日を大切にしていきたいです。 

・ 命 

・ 家族の絆を大切にして、今後生きていきたい。 

・ 大変感動しました。有難うございました。 

・ 感動しました。ありがとう。 

・ 実体験の中よりの話でわかりやすく生きることの大切さ絆の大事さあらためて感じま

した。日常生活の中でも身近な人権について考えていきたい。 

・ 良い話をありがとうございます。 

・ 命の重さをよく理解できました。 

・ 命の重さ日頃の生活を振り返った時 ”命” のあることの”あたりまえ”を今一度 道志さ

んの話を聞き 振りかえり、命のあることを振りかえつてみたいです。私も今日今ここ

で弓葉ちゃんに”ありがとう”と思います。道志さん 遠くに行かれても関西から九州に 

行かれてもお元気でステキな笑顔を・・・・・。 

・ 親類に障害者がいる事や孫にも適応障害の 20 歳の男の子がいます。また、私自身も障

害者福祉施設で働かせて頂いております。今日の講演会はとても身近に感じられ、集合

をかけられ参加するという枠を超え、痛切に障害を持っておられる家族の日々葛藤が理

解できました。人権はひしひし日々の生活の中にたくさんあると思います。誰もが関心

を持てる社会にするために、いろいろな角度からこのような機会が用意されるといいと

思います。 

・ 命の大切さを改めて感じました。 

・ 命の大切さ良く分かりました。全ての命を大切にしたい。 

・ 命の尊さをすごく感じた。 

・ 中村さんあいさつに感動を受けました。障害を持たれていると思われるが、副会長にな

られ、あいさつされる前向きな姿勢受け入れる姿勢一歩前に進んだかなと思った。あま

りにも壮絶な話で命と向き合うことを今一度考え直そうと思いました。 

・ 使命とは…人として命の尊さを実感させられました。日々を大切に生きていきたいと改

めて思います。 

・ 命の大切さを学ばせていただきました。命の尊さ、命の重さ。とても心に響きました。

また、お話して欲しいと思いました。 

・ 「命に勝る財(たから)なし」という言葉通りです。 

・ 命の重さ尊さをいっぱい感じ涙しました。感動しました。母親・家族の絆はやっぱりす

ごい。 

・ 今日の研修会に出席して、講師の先生のお話を聞いていて改めて今日は生きている幸せ、



ありがたさを感じました。また、家族の絆やそれを取り巻く周囲の環境(学校)等の大切

さや思いやりの大切さを感じました。私も妻を癌で亡くし、同じような思いをして生活

していたことを思い出し、改めて自分の今を振り返る良い機会だったと思います。 

・ 命の重要さについて、話を聞いて痛感した。よく頑張って八年八か月の人生を守ってあ

げていかれたね。感動しました。 

・ 家族の絆の大切さをしつかり聞かせてもらいました。貴重な体験有難うございました。 

・ 良い研修会でした。母親の愛情があふれているお話に心打たれました。 

・ なんて壮絶であり、かつ、幸福な人生の一部分であった事でしょう。ありがとうござい

ました。 

・ 感動的なお話しを聞かせていただきました。ありがとうございました。 

・ 先生の体験・命の重さを感じるお話でした。しかし、お話の内容は自叙伝物で少し違和

感がありました。恵まれた両親と家族ならこそと思える部分がありました。 

・ 良かったです。生まれたこと自体が大事である。生きることも大事である。 

・ 大変良かった。 

・ 素晴らしい講演 お話でした。命の大切さ、全てを意味あるものに変えていける事を ま

た新たに思いました。 

・ 弓華さん あっぱれ!! 母の愛、ご家族の絆 あっぱれ!! 命の重さ輝きを感じる講演となり

ました。完璧でしたね、弓華さんとご家族の皆様ありがとうございました。 

・ 感動的な話でした。 

・ 命の大切さと生きることの意義を改めて実感できる研修でした。人として心の真髄に響

く講演で有り難かったです。 

・ ありがとうございました。 

・ アナウンサーの道志さん 内容も語りも素晴らしい よく頑張られました。障害のある

いろいろの方への思いが変わりました。ありがとうございました。 

・ 同じ子を持つものとして感じる事、今日初めて感じる事 勉強になりました。 

・ わたしも体調を崩した子供がいます。もっと大切にして共に過ごしたいと思います。 

・ 命の大切さ改めて感じられた。大変良かった。 

・ 命って本当に大変大事であって尊いことだと思いました。 

・ 貴重な話 大変良かったです。 

・ 毎日平凡な生活をしている中、今度 道志さんのお話を聞かせていただき改めて命の大

切さを感じさせられました。本当にありがとうございました。人を思いやる気持ちを心

に持ち続けたいと思います。 

・ 感動した!! 

・ 素晴らして講演会でした。こんなに愛情深く育てられた弓華ちゃんは幸せだったと思い

ます。障がいを持って生まれたお子様をみごとに周りを巻き込んでしあわせにできるっ

て凄いことだと思います。人、それぞれに使命があって生まれてくることを痛感しまし



た。ありがとうございます。 

・ 心に沁みました 

・ 命を大切にして生きていきたい。強いお母さんで素晴らしいと思いました。子供達を大

切に心通わせて生きていきたいと思います。 

・ とても感動しました。あまり命について考えてもいなかったと思う。元気が当たり前と

して暮らしている自分が恥ずかしい。よく頑張られたと思う。色々なところで話をして

ほしい。感謝しながら周りを点検してみたいと思います。 

・ もう少し夫や長男の気持ちが知りたかった。 

・ 安易な薬の服用判断なぜ副作用の事を聞かなかったの 私は薬に対してききすぎるので

有り得ない。少し頭でっかちの生活を送ってこられたのでは。自己にまかせる事大事な

のでは。私は臨月まで車運転していましたが大丈夫でした。個人差はあるでしょうが。

ご主人、家族に感謝 弓華ちゃん感謝ですネ 今後もご活躍下さい。 

・ 内容のいい とても感動しました。夢中に聞けて “あっ”という間の時間でした。今日は

ここに来てよかったです。ありがとうございました。 

・ 命の重さを痛感しました。一日一日を大切に感謝の心を忘れずに日々過ごしていきたい

と思います。 

・ 命について考え直そうと思いました。 

・ 最初から最後まで涙でいっぱいになりながら聞きました。孫が染色体異常で生まれてき

ました。まさか、自分がと同じ気持ちでした。これから日々を大切に向かい合って生き

たいと思います。ありがとうございました。 

・ 今、現在死期を向かえている身内がおり、共感できることが多かったです。 

・ 道志さんの愛溢れる子供さんへの思いの大きさがよく伝わりました。障害があつても命

は同じ。生きていることの大切さ、子どもがくれる愛の大切さを改めて感じることがで

きました。 

・ 日常、希薄になっている感じることのうすい健康の大切さ、命の大切さ、生きているこ

との大切さ、生きていることへの感謝を改めて気付かされました。子供たち、孫たち生

まれてきてくれてありがとう。両親にも「生んでくれて、育ててくれてありがとう」と

今更ながら感謝することに気が付かされました。 

・ あまりに強いお母様で恐れ入るより他ありません。私にはごく普通の子供しかおりませ

んので(もう自立しています)もしも、同じようなことになれば、どこまで出来るのか非

常に心細いものです。 

・ 命の重さ、家族の絆を通して 大変貴重な体験を通しての講演に感動しました。涙が自

然と流れてきました。 

・ 私は今、90 歳の父の介護、86 歳の母が一人で住んでいるのでその見守り、その中で初

孫(現在９か月)が生まれ命の大切さと共に、なぜ人は生きるんだろうと思って悶々(も

んもん)としていました。もう一つは、２年半前に長男が３２歳で他界しました。難病



でした。生きたくても生きられない人、しんどくても長生きしている人、今日、新めて

命の大切さ!!を考えることができました。弓華ちゃん、真弓さんありがとうございまし

た。感謝です。 

・ 男性には聞きづらい内容であった。 

・ この研修会を聴いて今回のテーマである「命の重さ」であったり、人間の生命力、家族

の愛、たくさんの思いを感じられました。本日は貴重なお時間ありがとうございました。 

・ 道志さんのお話とても素晴らしかったです。今日お話し聞けて良かったです。生きてい

く意味がわかりました。 

・ 家族の大切さがよくわかりました。毎日、毎日が大事なこと。 

・ 元気で生まれてきて当たり前だと思っていましたが、障害をもって生まれてきたことに

も何か意味があるんだなぁと感じました。これからは与えられた命を大切にしながら

日々過ごして行こうと思いました。素晴らしい講演をありがとうございました。 

・ 辛い経験をわかりやすく丁寧に話していただき感動しました。 

・ とても感動しました。生まれてきたことに感謝しつつも子育てする中、欲が出てきてし

まうけど、本当に生きていてくれることが最上の喜びであると再認識しました。大変な

8 年間だったと思いますが、全身全霊で弓華ちゃんに向き合ってこられた道志さん 尊

敬します。素晴らしいお話をありがとうございました。 

・ 身近に同様の子供が居るので・・・つらい!! 

・ 命の尊さについて、改めて深く考えさせられました。最後のビデオの中の弓ちゃんの笑

顔がとても感動しました。嬉しそうで楽しそうで精一杯生きていたんだと思いました。

お話を聞けて良かったです。ありがとうございました。 

 

◆今後の研修方法やご感想など、ご自由にお書き下さい。 

・ とても良かったです。感動しました。 

・ 今回の方法で良いのではないか。 

・ インターネット等情報過多の今後の世の中において、法律・規制による何らかの規制

が必要なのでは。 また、個人においても情報なくして、おどらせられる事がない。

確かな生活を自分自身で送ることが大事なのではないでしょうか。自分の耳、目、考

え、歩んでいくことが大事なのではないでしょうか。 

・ 実際の体験はやはり心に響きます。 

・ 人権学習は今後も命の尊さ訴える体験談や今後も老若男女に通じると思いますので、

今後も研修方法を継続してください。 

・ 時間帯を考えて頂きたいです。 

・ 今回の様な体験、活動の話をして戴ければ良いのではないでしょうか。 

・ また、この様なお話を希望します。 



・ 部落問題を中心とした研修会を希望。 

・ 孫との講演会や親子での講演会も案内してください。参加します。 

・ 今回の様な講演、時間帯が良い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「平成３０年度 三田市人権を考える会 志手原地域部会研修会」 

2018-11-11   有馬富士共生センター多目的室 

 


